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中国铁人三项、现代五项、击剑、马术与世界强队相比，实力差距明显，必须立足于拼———

“所有选手都是我们的对手”
本报记者 袁浩

铁人三项、现代五项、击剑、马术等项目
既非夺金大户，也很少被国人关注。 不过，今
天下午在京举行的备战里约奥运会系列新闻
通气会上， 主管这些项目的国家体育总局自
行车击剑运动管理中心 （以下简称 “自剑中
心”）包了场，在介绍备战情况之余，各位负责
人也坦言，夺牌难度较大。

在奥运会上， 中国击剑有过辉煌历史。
1984年，栾菊杰在洛杉矶奥运会上夺得女子花
剑个人项目金牌。 伦敦奥运会上，雷声斩获男
子花剑个人项目金牌，女子重剑获得团体冠军。

中国击剑队领队王键坦言，里约奥运会，

女子重剑和男子花剑仍然是中国队的优势项
目，也是朝着夺冠目标去的，“但要想夺金，难
度很大”。

男子花剑方面，雷声和马剑飞都已年满 32
岁，伤病缠身，体力下降，年轻运动员尚不足以
挑大梁，因而老将的发挥至关重要。 女子重剑，
也有同样的问题，夺冠的压力都在老队员身上，
一旦她们发挥失常，成绩将受到很大影响。

早在 2015年现代五项亚洲锦标赛上，中国
队就获得了里约奥运会满额参赛席位。不过，说
起夺牌形势，自剑中心副主任许海峰略显悲观。
“我没看到优势，把问题解决了就有优势。 ”

主管现代五项， 练射击出身的许海峰对
该项目也是如数家珍。 “现代五项起源于欧

洲，是一个综合性项目，涉及游泳、击剑、马
术、跑步、射击，现代奥运之父顾拜旦就非常
喜欢这个项目，称它为强者的运动。 ”

起源于欧洲，英国、匈牙利、俄罗斯、立陶
宛等欧洲国家在这个项目上的实力不遑多让，
是金牌和奖牌的有力争夺者。 在许海峰看来，
“中国有一定实力，但跟这些国家比，还是有差
距。 ”更令他无奈的是，差距还是全方位的。

在现代五项中， 中国运动员的击剑成绩
不稳定，射击还是不稳定，“20 个靶，很考验
运动员的心理素质。”跑步，“我们的体能又没
有欧美选手好。 ”马术，比赛用马还要通过抽
签来决定。 “与国内的纯血马不同，巴西的混
血马比较高大，我们的运动员比较矮小，坐上

去稳定性不好，弄不好，直接被弹出去了。 ”
令许海峰稍微心安的是，正因为现代五项

比赛中有 5个小项， 容不得选手有任何失误，
“综合实力在前 12 名的运动员都有可能获得
奖牌。 ”中国女子选手陈倩就曾在 2009年世锦
赛上获得金牌， 如果能把体能问题解决了，29
岁的陈倩仍然有机会在里约冲击奖牌。

英雄所见略同。 自剑中心铁人三项部主
任王建国， 在谈到铁人三项备战里约的情况
时说：“没什么优势，除了中国选手，其余 54
名选手都是我们的对手。”因为作为一个落后
项目，领导给王建国的里约周期的任务就是：
拿到奥运席位，不缺项。

对于女子组来说，王建国并不发愁，因为

自 2000 年悉尼奥运会开始，中国女子选手连
续参加了 4 届奥运会。 男子选手，除去 2008
年凭借东道主身份拿到参赛资格，2012 年伦
敦奥运会才是中国选手通过积分赛入围的第
一届奥运会。

2015 年底， 王莲媛基本锁定了一个女
子席位， 中国男子选手通往里约的道路却
非常坎坷。 由于参赛机会少，中国男子选手
的奥运积分被远远地甩在了身后， 只能奋
力追赶。

在去年的中华台北亚锦赛上， 由于手续
问题，中国选手白发全没能参赛，损失了获得
双倍积分的机会，积分榜上被韩国选手反超。
去年 10 月的世界杯比赛中，白发全的自行车
胎坏了，经过紧急协商，调用了韩国组委会的
备用胎，但换上去，却没法转，只能退赛。

“这意味着基本没戏了，但我们没放弃。”
白发全在不到 1 个月的时间里连续参加了 3
站比赛，成功挤掉韩国选手，获得了一张宝贵
的入场券。

（本报北京 6 月 15 日电）
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里约脚步里约脚步

6 月 15 日，中国女排队员曾春蕾（中）与比利时队队员出席宣传活动。
当日，中国女排队员游览澳门名胜大三巴牌坊，并到板樟堂前地的赛事摊位进行宣传，沿

途受到市民及游客欢迎。 新华社记者 卢炳辉 摄

“一个新世界”———里约奥运会和残奥会口号公布
据新华社里约热内卢 ６ 月 １４ 日电 （记

者姬烨）里约奥组委 １４ 日在奥林匹克公园公
布了 ２０１６ 年里约奥运会和残奥会口号———
“一个新世界”， 希望体育可以给整个世界带
来更好的改变。

里约奥组委 １４ 日在奥林匹克公园的未
来体育馆举办了特别的庆祝活动， 发布奥运
奖牌和奥运口号。 国际奥委会主席巴赫出席
了当天的活动。

与奥运火炬、奖牌和吉祥物一样，奥运口

号对于区分每一届奥运的特色起到了至关重
要的作用。对于里约奥运会和残奥会来说，奥
运口号的核心理念是团结、 尊重多样性和对
改变的渴望。

巴赫在致辞中说：“（奥运口号）体现了奥
林匹克运动的全部———让世界变得更好。 在
里约，你们将把奥运会变成一次极好的体验，
因为将有一个奥运之前的里约和一个奥运之
后的里约，一个新的更好的城市。未来是留给
巴西年轻人的，让我们 ５２ 天之后再见！ ”

赛前被寄予厚望的一众大牌球星，在本届欧洲杯首轮小组赛中整体表现低迷———

“迷失”的巨星
本报记者 李元浩

随着葡萄牙队 1 比 1 被冰岛队逼平，
2016 年法国欧洲杯于北京时间 6 月 15 日
凌晨结束了首轮小组赛的争夺。 葡萄牙队
的当家球星 C 罗在本场比赛中有多达 11
脚射门，却全部无功而返（仅有两次射在门
框范围内），只能眼睁睁看着自己的球队与
首次征战欧洲杯正赛的冰岛队握手言和。

郁闷的 C 罗， 只是征战本届欧洲杯的
多位大牌球星表现不佳的一个缩影。 至少
从首轮小组赛来看，包括 C 罗、博格巴、阿
扎尔、德布劳内、穆勒、凯恩、莱万多夫斯基
等人在内的欧洲足坛当红球星， 并未表现
出媒体和球迷赛前期待的水平， 有的甚至
状态低迷。 “迷失”的巨星，成为本届欧洲杯
小组赛首轮的一大“怪象”。

本届欧洲杯揭幕前， 法新社曾进行过
一次“本届比赛最有可能获得最佳球员”的
十大超级球星调查，结果哈里·凯恩（英格
兰）、阿扎尔（比利时）、格列兹曼（法国）、博
格巴（法国）、贝尔（威尔士）、莱万多夫斯基
（波兰）、托马斯·穆勒（德国）、伊涅斯塔（西
班牙）、伊布拉希莫维奇（瑞典）和 C 罗成功
入围。 其中第 4 次征战欧洲杯的 C 罗更是

被视为赛会“MVP”的最有力争夺者。
然而，每到大赛就掉链子的魔咒，似乎

对 C 罗“情有独钟”。 本场面对全国人口仅
有 32万余人的冰岛队， 追平菲戈 127 次国
家队出场纪录的 C罗状态不佳，即便全场比
赛射门不断，最终却未能取得一个进球。 更
为糟糕的是，C罗急躁的情绪似乎也传染给
了队友———当冰岛队在下半场扳平比分后，
C 罗和葡萄牙队虽然一直占据控球率上的
优势，却很难给对方球门造成实质性威胁。

对于C罗的表现，葡萄牙队主帅桑托斯
在赛后隐晦表示，C罗虽然进球很多（为国家
队出战 126场打进 58球）， 但在国家队他不
能只依靠个人能力，“想赢球的话， 需要相信
队友，与队友配合。 我期待他能做得更好。 ”

在揭幕战法国队对阵罗马尼亚队的比
赛中， 两名被视为法国队核心的球星博格
巴和格列兹曼同样令人大失所望。 其中，近
两个赛季在俱乐部表现出色，被誉为“新维
埃拉”的博格巴更是全场迷失。

在本届欧洲杯最佳射手赔率上高居首
位的波兰球星莱万多夫斯基， 是又一位令
人失望的球员。 他在本届欧预赛中打进 13
球冠绝欧洲，但在对阵欧洲杯“新军”北爱
尔兰队的比赛中，莱万却交出了尴尬的“三

无”成绩单———0 射门、0 进球、0 助攻。无独
有偶，在比利时队 0 比 2 输给意大利队后，
对球队表现尤其是几名高身价球星极度失
望的比利时媒体揶揄道：“相对于波兰队的
莱万， 至少比利时队的两大核心阿扎尔和
德布劳内还有两脚射门， 虽然这几脚射门
距离看台比离球门更近……”

对于多位大牌球星首轮小组赛集体低
迷的原因， 前英格兰国脚里奥·费迪南德在
接受英国媒体采访时坦言，越来越繁忙的赛
季让球员很难长期保持高水平，“看得出来
C罗确实感到累了，他需要调整和休息。 ”对
于凯恩等英格兰新星首场比赛的表现，费迪
南德表示他们还需要大赛的锻炼，“首次出
战欧洲杯总是让人很紧张，我想鲁尼这样的
老队员会教给他们一些有用的经验。 ”

恒大止连平领跑中超
本报讯 （记者李元浩 ）6 月 15 日，

2016 赛季中超联赛第 21 轮比赛提前打
响。 此前遭遇两连平的广州恒大依靠高拉
特和保利尼奥的进球， 本轮主场 2比 0击
败天津泰达，暂时巩固了积分榜首的位置。

为给中国男足备战世预赛 12 强赛
让路，本赛季中超联赛第 21 轮比赛提前
到本周进行， 也使得中超各队迎来一周
双赛的紧密赛程。 此前排名联赛积分榜
前几位的球队中，除恒大取胜外，其余几
支球队均遭遇平局———河北华夏幸福主
场 2 比 2 战平上海申花， 与恒大的积分
差距被拉大到 5 分； 江苏苏宁 1 比 1 被
广州富力逼平； 上海上港坐镇主场 1 比
1 战平长春亚泰，遭遇 3 轮不胜。

保级球队方面，此前 11 轮不胜的重
庆力帆队坐镇主场， 依靠丁捷的进球 1
比 0 击败杭州绿城，暂时逃离降级区；延
边富德客场 0 比 1 不敌河南建业， 近 8
个客场未尝一胜。

施拉普纳赴青岛推广校园足球
本报讯 （记者杨明清 通讯员王文

辉 韩丽）6 月 14 日，在青岛西海岸新区
中德生态园小学， 中国国家男子足球队
前主教练施拉普纳第三次来到这里，现
场向孩子们传授足球技巧， 推广校园足
球文化。盘球带球、停球传球……已是古
稀之年的施拉普纳依然身手矫健， 完美
演绎着精准、稳定的“德式足球风”。

作为青岛西海岸新区中德生态园顾
问委员会成员的施拉普纳， 为促进中国
与德国各级足协及足球精英学校建立了
稳定畅通的渠道。 2015 年 9 月，德国足
协、 德国国际合作机构与青岛中德生态
园共同签署了 《德国足球项目战略合作
协议》，全面支持中德两国间的足球交流
和足球产业发展， 特别是在青少年足球
培训方面加强合作， 标志着德国青年足
球训练体系正式进入中国。

健身器材为一线职工“充电”
本报讯 （记者张翀 通讯员林本武

胡恩龙） 看着两排崭新的健身器材一应
俱全， 武汉铁路局武当山站区一线干部
职工心里都乐开了花。 按照年初武汉铁
路局关于生产一线车间、 班组和谐站区
规划建设目标和推进计划的安排， 该站
区投入资金改善健身配套设施及器材，
进一步改善生产一线站区干部职工的生
活环境和幸福生活指数。

自从有了这些健身器材，武当山站
区的部分职工从此远离了茶馆牌桌，走
出了烟熏雾绕的麻将屋， 茶余饭后，站
区干部职工及家属区的男女老少们，陆
陆续续来到健身器材场， 强身健体，身
体素质得到极大改善。

6 月 15 日，近来深陷政治资金私用疑云
的日本东京都知事舛添要一， 终于没能扛住
巨大的民意和政治压力， 于当天通过手下职
员向东京都议会议长提交了辞呈。

据悉， 舛添的辞职日期定为本月 21 日。
之所以要再拖延几日， 是为处理完手头剩下
的任命新的副知事等工作。 而之后新的东京
都知事选举或将于 7 月展开， 选举结果揭晓

则要等到 8 月。
由于舛添主动请辞， 原定当天提交东京

都议会审议对其不信任决议案的安排不再进
行。此前一天，围绕舛添要一的政治资金挪用
问题，除自民党以外的公明、共产、民进等东
京都议会 8 个党团共同提交了对舛添的不信
任决议案。据悉，东京都议会议长川井重勇当
天也规劝舛添辞职，但舛添拒绝称无法应允，

并表示愿意退回自己的工资。据说，他哭着向
议员们恳求延期提交不信任案至 9 月巴西里
约热内卢奥运会结束， 并表示自己不辞职是
为了“保住东京的名誉”。

2013 年， 带领东京赢得 2020 年奥运会
主办权的时任东京都知事猪濑直树因资金
丑闻引咎辞职。次年 2 月，曾任参议员的舛添
当选东京都知事，其“清廉形象”当时还给他

的当选加分不少。 然而，一个半月前，舛添被
媒体爆出花费巨额海外差旅费、 使用公车前
往自家别墅等问题。此外，舛添还被曝挪用政
治资金，支付个人外出住宿费、餐饮费、艺术
品消费等，甚至还包括购买《蜡笔小新》等漫
画书籍。

本月6 日 ，相关律师调查报告称 ，舛添
将政治资金用于家人旅行的住宿费及购买

艺术品的花费等一部分支出 “不适当”，但
由于 《政治资金规正法 》中未限制用途 ，因
此认定其行为“不违法”。 尽管如此，舛添的
做法还是引发民众的愤怒及在野党的质
疑。 本月 14 日，就连当初力挺其“上位”，并
在其丑闻发酵过程中立场暧昧的执政党自
民党， 也因担忧此事会对即将到来的参院
选举造成影响，作出了“丢车保帅”的表态，
称舛添“辞职已无法避免”。 有分析认为，正
是自民党此举成为 “压倒骆驼的最后一根
稻草”。

不过， 在野党方面除指责舛添辞职太迟
之外， 还有人提出应追究当年力挺舛添当选
的执政党责任。 最大的在野党民进党党首冈
田克也指出，安倍首相和自民党的责任重大。
日本共产党书记局长小池晃称， 将严厉追究
作为辞职知事“制造者”的执政党责任，并准
备将“政治与金钱”问题列入接下来参议院选
战的“争点”。

日本东京都知事因资金丑闻辞职
任内消费巨额公款 政治资金挪为私用

当地时间 6 月 14 日，美国国务卿克里
宣布将与委内瑞拉展开高级别对话， 以缓
解紧张局势。 委内瑞拉总统马杜罗随后对
此表示欢迎，并建议双方恢复互派大使。在
经历了长期的敌视与对抗后， 委美双方的
这次表态有些出乎外界的意料。

克里 14 日表示，美国将与委内瑞拉在
委首都加拉加斯举行对话， 由美国在该地
区的老牌外交人员托马斯·香农领头。克里
称，本次对话的目的就是“超越旧的辞令”。
他还表示， 美国不会因为人权问题施压美
洲国家组织， 要求其暂停委内瑞拉的成员
身份。 对于克里的表态，马杜罗表示欢迎。
马杜罗当天表示，“愿意与美恢复关系”，并
建议委美双方恢复互派大使。

从委内瑞拉前总统查韦斯当政时期

起，委内瑞拉就是拉美国家反美的代表，两
国关系长期处于敌对状态。 2010 年 12 月，
委内瑞拉以发表不敬言论为由拒绝了美国

总统奥巴马任命的美国驻委大使，随后美方
也吊销了委驻美大使的签证，两国关系降为
代办级。 马杜罗上台后，委方多次指责美国
干涉其内政，称美国图谋支持委反对派推翻
委政府。尤其是在最近马杜罗政府面临政治
和经济双重挑战的情况下，委内瑞拉更是对
美国保持了高度警惕，两国关系更加紧张。

在此背景下，委美双方突然互递“橄榄
枝”，确实有些令人意外。 不过在分析人士
看来， 双方此番表态的前前后后已经透露
出一些端倪。 在克里表示有意展开对话之
前， 他刚刚在美洲国家组织大会上施压委

内瑞拉政府， 要求其就马杜罗的去留进行
公民表决，并释放政治犯。 有消息称，美国
还有意在即将举行的对话中劝说委内瑞拉

政府与反对派举行对话。 考虑到此前马杜
罗刚刚表示针对他的罢免公投最快也要在

明年举行， 美国此时要求与委内瑞拉对话
似乎更像是另一种方式的施压，所谓“硬的
不行就来软的”，其目的在于试探委政府的
虚实，为委反对派争取更大空间。

美国的动机不单纯， 委内瑞拉的想法
也不简单。除了继续谴责美国干涉内政外，
对马杜罗政府来说，与美国进行直接对话有
利于缓和国际压力，尤其是来自美洲国家组
织的压力。 目前美洲国家组织正在举行大
会，该组织秘书长阿尔马格罗不久前曾表示
要考虑是否暂停委内瑞拉的会员资格，马杜
罗因此称阿尔马格罗为“CIA（美国中央情
报局）的特工”。 马杜罗可能并不害怕被“逐
出”由美国主导的美洲国家组织，而且他也
得到了古巴的力挺，但多保留一个对外沟通
的渠道总是有利的。委内瑞拉的目的是反美
国霸权，不是与美国断绝所有关系。

实际上，委内瑞拉与美国保持既对话又
对抗的关系已经很久了，就像美国与古巴的
关系一样。马杜罗政府应该很熟悉如何与美
国打交道，该谈的时候总归要谈，至于能不
能谈出结果，还要看美国是不是放弃霸权主
义心态，是否尊重委内瑞拉的主权。 如果非
要说现在跟以前有什么不一样，那就是委国
内确实出了些问题，尤其是经济问题，而这
才是委内瑞拉政府最大的危险所在。

筲国际随笔 ●毕振山

委美关系“云开雾散”？

中国代表敦促联合国人权机制
将促进发展权作为优先工作

新华社日内瓦 ６ 月 １５ 日电 （记者聂晓
阳 施建国） 正在此间召开的联合国人权理
事会第 ３２ 次会议 １５ 日召开专题讨论会，纪
念《发展权利宣言》通过 ３０ 周年。

中国外交部人权事务特别代表刘华当天
代表观点相近的 ３１ 个国家进行发言，表示联
合国人权机制应切实履行联合国大会授权，
将促进和保护实现发展权作为优先工作，促
进各国人民均衡和可持续发展。

刘华在发言中说，《发展权利宣言》 通过
３０ 年来， 发展权的落实远未达到预期水平。
消除落实发展权的障碍， 首先要明确发展权
是一项首要、不可剥夺的基本人权，其次要消
除战争和外部侵略的威胁， 同时要改革不合

理和不公正的国际政治经济秩序。
刘华说，２０３０ 年可持续发展议程在持久

的包容性经济增长、社会发展、环境保护和消
除贫穷与饥饿等方面提出的目标和指标，均
与发展权密切相关， 为落实发展权提供了重
要契机。各国应统筹、协调落实可持续发展目

标，因地制宜，坚持根据本国实际情况和“共
同但有区别的责任”原则，制定符合自身特点
的发展战略和发展规划， 确定自身发展需求
最为迫切的优先项目。

１９８６ 年，联合国大会通过《发展权利宣
言》，确认发展权是一项不可剥夺的人权。

这是 6 月 14 日在美国弗吉尼亚州
公路上拍摄的事故现场。

据中国驻美国大使馆和美国警方消

息， 一辆载有 １７ 名中国游客的旅游巴
士 １４ 日下午在美国弗吉尼亚州公路上
发生交通事故， 造成至少 １ 人死亡，多
人受伤。经使馆初步核实，这辆大巴上的
中国游客来自上海一个旅行团。

据当地警方向赶到现场的新华社记

者介绍， 当时这辆巴士与另一辆汽车相
撞，然后滑出公路并倾覆。

新华社记者 鲍丹丹 摄

马航 ３７０航班水下搜索
或将延至 ８月结束

据新华社堪培拉 ６ 月 １５ 日电（记者徐海
静） 澳大利亚搜寻马航 ３７０航班联合协调中心
１５日发布其搜寻动态报告说，由于南半球已进入
冬季，南印度洋海域天气状况不佳，对马航 ３７０
航班的水下搜索可能会延迟至今年 ８月结束。

按照原计划，对 １２ 万平方公里优先区域
的海底搜索将于本月底结束。

报告说，南半球进入冬季后，强风和恶劣
海况对搜索行动产生严重影响。 “辉固发现”
号和“东海救 １０１”号将在搜索海域视情况展
开搜索行动，“辉固赤道”号 １５ 日抵达澳大利
亚西部港口城市弗里曼特尔进行补给， 预计
１６ 日启程返回搜索海域。

目前， 对马航 ３７０ 航班的水下搜索工作
仍在南印度洋海域继续， 迄今已搜索超过
１０．５ 万平方公里优先区域。

今年前 ４个月巴黎接待
外国游客减少逾一成
据新华社巴黎 ６ 月 １４ 日电 （记者张曼）

法国“法兰西岛大区旅游委员会”１４ 日宣布，
今年 １ 月至 ４ 月法兰西岛大区（大巴黎地区）
外国游客数比去年同期减少 １１％， 同期巴黎
市接待外国游客数减少 １３．７％。

“法兰西岛大区旅游委员会”负责人弗朗
索瓦·纳瓦罗表示，“在巴黎以及法兰西岛大
区， 旅游业正在经历的也许是十几年来最困
难的时期”。

他说：“让人担心的是， 此前保持坚挺的
中国游客数量也开始下降，跌幅达 １７．６％。 ”

数据显示，在法兰西岛大区，今年 １ 至 ４
月减少最多的是日本游客 ， 下降幅度达
５３．７％； 韩国游客和俄罗斯游客也大幅减少，
同比分别下降 ３０％和 ３４．８％。载有中国公民的巴士在美发生交通事故


